

OBSERVATIONS

SUR

L'HISTOIRE DE L'ACADIE FRANÇOISE

DE

M. MOREAU, Paris, 1873

RÉFUTATION ET MISE AU POINT

AVANT-PROPOS

L'Histoire de l'Acadie Française fut publiée à Paris en 1873. Son tirage ayant été limité à cent exemplaires, cinquante seulement furent destinés au commerce. " C'est un livre peu commun ", écrit M. Philéas Gagnon. Nous croyons que le regretté bibliophile a voulu signaler non le mérite intrinsèque de l'ouvrage, mais plutôt le nombre restreint d'exemplaires qui ont été placés en librairie.

Dans cette histoire qui embrasse une période d'un peu moins de deux siècles (1598-1775), l'auteur appuie longuement sur les luttes fratricides que se sont livrées les deux rivaux acadiens : Charles de Menou d'Aulnay de Charnisay et Charles-Amador de La Tour. Il a voulu venger la mémoire du premier. Il en a certes pris les moyens. Pour arriver à son but, il commence par laver son héros de tous les méfaits dont les plus anciens historiens l'ont chargé. Il donne tout le